
項　目　　１　日　時 平成23年11月24日(木)　10時から16時まで　　２　会　場 尾道市長江公民館・尾道市長江放課後子ども教室　　３　参加者　　　①参加人数 19名(コーディネーター　９名，市町関係者10名）アンケート回収：　16名　　　回収率：　84％　　　②年　　齢 ○20代…1名　○30代…4名　○40代…3名　○50代…4名　○60代…4名　　４　研修内容 ○講義「学校・家庭・地域の連携を促進するコーディネーターの役割」　講師：広島経済大学経済学部准教授　志々田まなみ○演習「プログラムづくりワークショップ（入門編）」　講師：広島経済大学経済学部准教授　志々田まなみ○教室視察・事例発表「尾道市長江放課後子ども教室」　事例発表者：尾道市放課後子ども教室コーディネーター　松原　克之講義について大いに参考になった 9参考になった 7参考にならなかった 0
■主な感想

平成23年度第１回放課後子ども教室コーディネーター等研修会アンケート結果内　容

○子どもの放課後支援の社会的必要性について，大人の意識と子どもの意識の比較や保護者の意識をデータで示していただきわかりやすかった。また，学校，家庭，地域の連携についても，様々な関係性を示していただくことでその重要性と意識について価値づけられた。
○保護者の方は，なかなか仕事の都合で一緒に参加されないのであきらめていましたが，もう少し考えてみようと思う。○コーディネーターの役割に関して理解できた。
○地域の中で子どもを育てていくことで教育力が高まっていくことをこれからも考えていきたい。○地域の人からはもっと保護者が関わるべきとよく言われるが，（教室や地域行事について）関わり方，教え方がわからないということが聞けたのは新鮮であった。
○コーディネーターの役割の重要性は認識できたが，その役割の果たし方の事例等も教えて欲しかった。（地域性が色々あるので・・・）○コーディネーターの方への説明，新しいコーディネーターの育成の際に役立ちそうです。大変勉強になった。○アンケート集約等を使用されており，実際の意見を使用しての講義は役に立つ。

参考になりましたか 56%44% 0% 大いに参考になった参考になった参考にならなかった



演習について大いに参考になった 10参考になった 5参考にならなかった 0無記入 1■主な感想

教室視察・事例発表について大いに参考になった 9参考になった 7参考にならなかった 0
■主な感想

○色々な立場・経験からの意見が提案され参考になりました。○具体的なプログラムの内容もあり自分の中でイメージできて楽しかった。
○自分の教室の運営に精一杯であり，このような機会に色々な情報を頂けるとありがたい。○他市町の情報を得る機会となった。○他の方の意見を聞いて，色々な方法や手段があるものだなと思った。○他の方の意見を取り入れながら，１つのものを作りあげるのが楽しかった。
○グループで意見を出し合ったので，具体的な活動を考えることができた。他グループの発表も楽しく拝聴した。

○今後の子ども教室に生かせると思う。実際はあまり大きな行事は不可能。

○学校の協力が不可欠と感じた。○教室で抱える課題には共通する点も多く，スタッフの皆さんが苦労しながら運営される姿が見られた。共に頑張りたいと思う。○何もかも研修は役に立つ。今度の活動の参考になった。

○各教室において，プログラム立案について多いに課題があるが，研修会開催に向けて参考になった。

○毎日の活動ということで学習活動の準備が大変だと思う。どんな内容をされているか知りたい。○他市町の取組が分かって良かった。○毎回何らかのテーマがあるのは良いと思った。

参考になりましたか 56%44% 0% 大いに参考になった参考になった参考にならなかった

参考になりましたか
63%31% 0% 6% 大いに参考になった参考になった参考にならなかった無記入



研修会は満足できましたか満足できた 16満足できなかった 0
■主な感想

■今後開催して欲しい講座，テーマ，その他要望
○実際の子ども教室も見学でき，参考になった。保護者がボランティア等で参加されており，学校，地域がつながっていると感じた。

○他教室の模範事例を学びたい。○事例発表会があれば，運営する側も危機感（適切な表現でないかも・・・）を持って実施できるのでは。

○具体的な内容は大いに参考になる。○全体的にプログラムづくりが参考になった。○更なる質の向上に向けて勉強になりました。
○それぞれの取組状況（活動内容）を紹介していただきたい。（地域性のもの，季節もの，楽しい活動をたくさん知りたい。）

参考になりましたか
100%0% 満足できた満足できなかった


